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Поздравляя с наступающим Новым  
годом, я искренне желаю всем коллегам, 
нашим студентам и выпускникам, а также 
друзьям и партнерам Горного универси- 
тета прежде всего крепкого здоровья, лич-
ного счастья и достойных успехов в тех  
делах, которыми они заняты.

Новый год – это самый душевный,  
семейный праздник в году, самый ожидае-
мый и всеми любимый. Он подводит итоги, 
и всегда приятно подходить к нему с чув-
ством завершенности чего-то важного, зна-
чимого. И я желаю, чтобы все мы  встретили 
новый, 2018 год со спокойной душой, без 
всяких тревожных мыслей и могли с полной 
отдачей радоваться его ярким, сказочным 
моментам. Впереди неделя, у кого-то чуть 
больше, у кого-то чуть меньше замеча-
тельных дней отдыха, и пусть у каждого из 
нас они пройдут в семейном кругу, весело 

С Новым годом!
и в приятных хлопотах, наполнив добром  
и благодарностью наши сердца. 

Новый год – это рубежный праздник,  
и хочется, чтобы прошедший год остался  
в памяти существенными результатами, а 
новый, 2018-й – подарил большие надежды 
на будущее. Год 2017-й запомнится наше-
му коллективу в том числе историческими 
вехами. Нашему университету исполнилось 
более 100 лет, и эта дата у нас фигурирует 
в разных формациях: 100 лет с начала пер-
вых занятий, 100 лет научной библиотеке. 
Впереди у нас новая, чистая страница исто-
рии, и чем она будет заполнена, зависит от 
наших успехов, достижений и открытий. 

Желаю всем нам удачи! 
С Новым годом, друзья!

И.о. ректора УГГУ 
А.В. Душин
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– Алексей Владимирович, за 
что Вы любите праздник Новый 
год?

– Я люблю Новый год за таин-
ственную атмосферу ожидания, за 
приятные предновогодние хлопо-
ты, связанные с выбором подарков 
друзьям и близким. За совершенно 
особую тишину утра 1 января, ког-
да неторопливо возвращаешься в 
праздник после громкой новогод-
ней ночи с ее всеобщим весельем 
и фейерверками. И конечно же, за 
счастливую возможность побыть 
несколько дней с семьей, неотрыв-
но прожить с женой и сыном, отды-
хать на природе.

– Какие блюда всегда при-
сутствуют на Вашем новогоднем 
столе? 

– Над праздничным столом кол-
дует жена, и каждый год она стара-
ется удивить, готовя какие-то новые 
блюда, в этом плане она поклон-
ница известного кулинара Юлии 
Высоцкой. Но на праздничном но-
вогоднем столе у нас обязательно 
есть традиционные блюда, среди 
которых салаты оливье и сельдь 
под шубой. На десерт очень любим 
тещин торт «Наполеон».

– А Вы лично что-то готовите 
в новогоднюю ночь?

– Нет, я со своими авторскими 
блюдами как-то не вписываюсь в 
праздничное меню.

«Кто не верит в чудеса, 
тот не реалист»

В преддверии праздника мы попросили исполняющего обязанности 
ректора университета Алексея Владимировича Душина 

ответить на несколько новогодних вопросов.  
– У Вас свои кулинарные  

рецепты есть?
– Ну, во-первых, я отменно 

жарю картошку: чтобы она была 
поджаристой и хрустящей, я всег-
да готовлю на сковороде по одной 
порции. Обильно солю нарезанный 
соломкой картофель во время жар-
ки и подаю с молоком. 

Во-вторых, я по собственному 
рецепту делаю омлет: его я никог-
да не солю. Чтобы сбалансировать 
вкус его нежных ингредиентов, я 
добавляю свежие персики. Сме-
шиваю яйца со сливками и тертым 
сыром – и на сковороду, сверху 
посыпаю еще тертым сыром, что-
бы появилась нежная корочка, а 
уже затем выкладываю дольки пер-
сика и жарю до готовности. Хоро-
шие блюда получаются из хороших 
продуктов, поэтому важно выбрать 
персики – они должны быть сочные 
и сладкие. 

Из уже известных блюд могу 
приготовить итальянские пасты  
«Болоньезе» и «Карбонара». В прин- 
ципе, я умею готовить, но сейчас 
в этом деле полностью доверяю  
жене – она настоящий профессио-
нал в кулинарных вопросах.

– Как обычно проводите но-
вогодние каникулы? 

– Мы встречаемся с друзьями и 
родственниками, сами принимаем 
гостей, ездим на турбазу кататься 

на лыжах. Ходим всей семьей на 
городскую елку на площадь 1905 
года. В общем-то, у нас все так, как 
у большинства россиян.

– Верите в новогодние чудеса?
– Как человек с практическим 

складом ума, еще в детстве я про-
верял некоторые новогодние и 
рождественские приметы. Результат 
был, разумеется, очевидным. Став 
значительно старше, я принял для 
себя, что главное чудо Нового года 
и Рождества – это сама атмосфера 
праздника. И вместе с тем для меня 
близки слова одного известного по-
литика: «Кто не верит в чудеса, тот 
не реалист».

– Вам доставляет удоволь-
ствие выбирать подарки?

– С большим удовольствием вы-
бираю подарки своей семье. Сыну 
год и четыре месяца. Он еще в та-
ком замечательном возрасте, когда 
ему много всего дарят, и он искрен-
не этому радуется. Он очень любит 
игрушечных животных, причем наи-
более правдоподобные копии.

– Какое событие считаете для  
себя самым важным в 2017 году?

– Самым важным событием в 
своей жизни в 2017 году я считаю 
возвращение в Уральский горный 
университет.
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Когда профессия  становится хобби
ВЫСОКАЯ ОЦЕНКА

В.Я. Потапов, профессор кафедры горной  
механики, доктор технических наук

– Валентин Яковлевич, в чем секрет эффективности  
Вашей деятельности?

– Спать 3 часа в сутки, остальное время работать – вот весь секрет.  
Я 20 лет живу в таком режиме. Работаю, помня совет моей мамы, которая 
тоже была педагогом (русского языка и литературы), она говорила: «Если 
тебе перестанут нравиться студенты, уходи, не учи». Но за все годы, что я в 
Горном, у меня ни разу не появилась мысль уйти, я с удовольствием рабо-
таю со студентами. Порой приходится забывать, что ты преподаватель, так 
как некоторые студенты ко мне приходят с такими проблемами, которые 
не под силу решить даже их родителям. Приходят за пониманием, сочув-
ствием, советом. Каждую свою лекцию я начинаю с того, что внимательно 
вглядываюсь в лица ребят, чтобы понять, готовы ли они воспринимать 
информацию. Иногда приходится перестраиваться и стараться встряхнуть, 
оживить группу какой-то интересной темой.

Отметим, что учебник В.Я. Потапова «Теплотехника» 2016 года издания  
получил диплом и золотую медаль 30-й Московской международной 
книжной выставки-ярмарки, которая проходила в сентябре этого года.  
А имя доктора технических наук, профессора В.Я. Потапова занесено  
в Энциклопедию «Известные ученые».

Ю.А. Лагунова, профессор кафедры  
горных машин и комплексов,  
доктор технических наук

– Юлия Андреевна, Вы к своей профессии готовились 
со школы, мечтали о ней, планировали свои шаги?

– К своей профессии мы приходим по-разному. Я, например, окончив 
одну из лучших школ Екатеринбурга (сегодня это 110-й лицей), не могла при-
йти к какому-то решению, оно появилось, когда я побывала на дне открытых 
дверей в Горном институте. В актовом зале тогда почему-то были одни гео-
физики и геологи, которые рассказывали школьникам о своих специально-
стях: мол, одна романтика у нас – на самолетах летаем, песни у костра поем 
и т.д., а я занималась парашютным спортом, и мне это показалось близким, 
вот я и решила, что геофизика – это мое. Но не прошла по конкурсу на 
романтическую специальность и стала учиться на вечернем отделении на 
инженера-механика, одновременно работая на кафедре горных машин и 
комплексов. Но на этом мои искания не закончились: после первого курса я 
решила уйти из Горного, чтобы поступить в педагогический институт на мате-
матика. И вот тут в моей жизни сыграл большую роль заведующий кафедрой 
ГМК Владимир Рудольфович Кубачек, который остановил меня, сказав, что 
«учить и воспитывать можно и взрослых людей». Вот так я осталась в Горном, 
и уже скоро исполнится 35 лет, как я здесь работаю.

Согласно Положению об оценке деятельности на-
учно-педагогических работников УГГУ, в универ-
ситете подведены итоги за 7 месяцев 2017 года 
(с мая по ноябрь). Комиссия рассмотрела 445 
анкет, баллы начислялись по многим показате-
лям: за разработку электронных учебно-методи-
ческих комплексов дисциплин и курсов, издание 
учебных пособий, публикации научных статей, 

монографий, научное руководство аспирантом, 
магистрантом, а также за подготовку победите-
лей конкурсов и олимпиад и профориентацион-
ную работу. Сегодня мы познакомим читателей с 
некоторыми из тех научно-педагогических работ-
ников, чья деятельность признана наиболее эф-
фективной. Для каждого гостя номера редакция 
подготовила свой вопрос.
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Когда профессия  становится хобби

В.А. Душин, заведующий кафедрой геологии, 
поисков и разведки месторождений 
полезных ископаемых, профессор,  
доктор геолого-минералогических наук

– Владимир Александрович, что помогает человеку 
состояться в профессии?

– Надо постоянно работать над собой, развиваться, заниматься само-
образованием. Будучи студентом, я заинтересовался наукой, в этом мне 
помогли Борис Валентинович Чесноков и Олег Николаевич Грязнов, вов-
лекая меня в научные исследования. После окончания института, как по-
лагалось в те времена, я 3 года отработал на производстве под руковод-
ством настоящего профессионала своего дела – главного геолога партии 
53 Михаила Ивановича Баженова. А затем поступил в очную аспирантуру 
своего вуза. Секрет эффективной работы, думаю, у всех один: это твоя ко-
манда профессионалов-единомышленников, та среда, где царит атмосфера 
сотрудничества и творчества; это твой опыт и знания, которые ты постоянно 
совершенствуешь и пополняешь. Это и постоянная связь с производством, 
я много лет являюсь руководителем созданной в 1976 году Северной науч-
но-исследовательской геологической  экспедиции, которая занимается гео-
логическим картированием, выявлением и оценкой месторождений полез-
ных ископаемых Уральского Севера.

Выбери себе работу по душе, 
и тебе не придется работать ни одного дня в своей жизни   

Древний мыслитель и философ Конфуций

Л.А. Мочалова, 
заведующая 
кафедрой 
экономики 
и менеджмента, 
доктор 
экономических 
наук

(На снимке – с мужем 
и сыновьями)

– Людмила Анатольевна, у вас семейная  
династия горняков: Горный окончили Вы, Ваш  
муж, Ваша сестра и ее муж, а скоро здесь 
будет учиться на инженера-маркшейдера и 
Ваш сын. За что цените свой университет?

– Во-первых, за то, что он родной. Во-вторых, в 
нашем университете очень дружный коллектив настоя-
щих профессионалов своего дела. В-третьих, горняцкие 

специальности и направления подготовки в нашем гор-
нопромышленном регионе всегда были и будут востре-
бованы, и мы спокойны за своих выпускников – они 
не останутся без работы. В чем секрет моих успехов? 
Думаю, в том, что мое дело стало моим хобби, я не 
ощущаю его именно работой, в университет иду с удо-
вольствием. Еще великий Конфуций сказал: «Выбери 
себе работу по душе, и тебе не придется работать ни 
одного дня в своей жизни».

(Продолжение на 6 стр.)
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ПОДСЛУШАНО НА ПАРАХ

В.Б. Писецкий, заведующий кафедрой 
геоинформатики, 
доктор геолого-минералогических наук

– Владимир Борисович, Вы можете себя назвать 
счастливым человеком?

– Да, я из тех, кто может себя назвать абсолютно счастливым челове-
ком. В чем заключается мое счастье? Во-первых, я люблю свою профессию 
и сохранил тот азарт, который позволяет двигаться вперед, открывать и 
изобретать что-то новое. Во-вторых, я собрал на кафедре хороший кол-
лектив, с которым работаю много лет и чувствую себя комфортно. А если 
интересно и «вкусно» работать, то и вся жизнь становится интереснее.

– Всё относительно: один волос на голове –  
это мало, а один волос в супе – уже много!

                      ***
– Я твоим почерком своих внуков пугаю!
                      ***
На паре: 
Студент: Ос вращения.
Преподаватель: Кто такой «ос»?
Студент: Ось.
Преподаватель: Ос – это такой полосатый мух.
                      ***
– Так все-таки, как этот процесс [сдвига]  

происходит? Бог сидит подпинывает?
                      ***
– Не пинайте камни, ведь они маленькие дети гор!

Вопрос из аудитории:
– Почему волна p не теряет энергию?
– Ты меня спрашиваешь?
– Да.
– Понятия не имею.
                      ***
– Через прямую a проведем плоскость... Чего  

улыбаешься? Плоскость смешная? Ну, это бывает...
                      ***
– Сложно будет у вас на тройку сдать?
– Сложно! Но на пятерку легче!
                      ***
– Не могу сразу ответить на ваши вопросы,  

потому что пытаюсь найти в них смысл.
                      ***
– Как гласит народная мудрость: «Если студенты 

начали посещать пары, значит, скоро Новый год!»
                      ***
– Я всякое видел, но чтобы на экзамене изучали 

мой предмет, – это впервые.
                      ***
– Округляем углы. Мы не на геодезии, где за 

каждую секунду горло грызут.
                      ***
– Все, что я могу для вас сделать, –  

это улыбнуться на сантиметр пошире.

(Начало на 5 стр.)

УКРАШАЕМ ГОРНЫЙ
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М.Н. Игнатьева, профессор кафедры 
экономики и менеджмента,  
доктор экономических наук

– Маргарита Николаевна, какие советы Вы даете своим 
студентам, чтобы в будущем они стали успешными?

– Я даю один совет – серьезно относиться к учебе, стараться впиты-
вать как можно больше знаний, которые обязательно пригодятся в жизни. 
Говорю им: «В вашей жизни больше не будет такого промежутка, когда 
перед вами стоит одна цель – получить образование, поэтому используйте 
это время по назначению. Ваши знания выведут вас на желаемую работу,  
даже если поначалу не удастся устроиться так, как хотелось бы». Что каса-
ется успешности, то здесь есть две категории людей. Одни действительно 
достигли многого своим трудом, опытом, знаниями, это всеми уважаемые 
люди, признанные профессионалы своего дела, а вторые просто-напро-
сто приспособленцы, каким-то образом получившие хорошую должность.  
К сожалению, такая категория была во все времена.

– Если на экзамене хоть кто-нибудь скажет,  
что Земля имеет форму шара, то будет сдавать мне 
предмет 10 лет. Это голова у тебя в форме шара,  
а Земля – ЭЛЛИПСИС!!!

                      ***
Студент: Эти линии параллельны?
Преподаватель: Чуть-чуть параллельны, самую 

малость.
                      ***
– Вот что такое Пост? Зачем он нужен?
– Это очищение!
– Очищение – это клизма... Пост – это знак 

памяти, выражение любви. Я вам – про любовь,  
а вы мне – про клизму!

                      ***
– На зачете говорим «минералы», «минералы»! 

Скажешь «камень» – сдашь через 10 лет!
                      ***
– Так... Сейчас на часах 12:30, и с этого момента 

не знать этой формулы просто невозможно!
                      ***
– Вы все безграмотные и безынициативные,  

но все равно хорошие ребята.
                      ***
– Какой университет самый лучший в мире?
– Кембридж.
– Нет, Горный! А потом уже Кембридж.

– Как человек произошёл от обезьяны,  
так и маркшейдер произошёл от геодезиста!

                      ***
– Если ты не получаешь плюсик, то получаешь 

букву «т». Это не означает – «тупой», это означает – 
«полуплюсик».

                      ***
– Кто помнит, как вторая серия «Терминатора» 

называется?
– «Судный день»
– Вот он и к вам пришел!
                      ***
– Не соглашайтесь на плохую оценку сразу. Ведь 

«сердце красавицы склонно к измене».
                      ***
– Проблемы с парнем? Наплюй на него, займись 

рисунком!
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– Главное событие года для меня – это поездка на 
Филиппины. Не сам конкурс, а именно поездка и под-
готовка к ней. Она оказалась даже более волнительной, 
чем коронация: там я уже была настроена на победу и 
место в четверке никому бы не отдала! А на организа-
цию поездки ушло около трех месяцев. Тут ни у кого 
терпения не хватит!
Я дар речи потеряла, когда мне сказали: «Дорогая по-
бедительница остается на год на Филиппинах». Я по-
думала: вот я еще на Филиппинах год не жила! Там 
ведь безумно сложно без знания языка. Английский с 
филиппинским акцентом очень быстрый – вообще ни-
чего не разберешь. И понимают они только такой же 
быстрый филиппинский английский. Поэтому мне все 
время приходилось говорить: «Стоп!» и лезть за пере-
водчиком.
Богатые люди в большинстве своем очень просты 
в общении – это стало для меня открытием года. Все, 
с кем я познакомилась на конкурсе, были очень до-
брожелательными и демократичными. Им не нужно 
кому-то что-то доказывать, и это очень облегчает об-
щение.

«Ты начинаешь лучше понимать 
свою страну, только когда 

оказываешься за ее пределами»
2017 год глазами одной из самых красивых девушек в мире

КОРОЛЕВА КРАСОТЫ

В 2017 г. студентка Уральского государствен- 
ного горного университета Лада Акимова  
надела на себя «огненную» корону конкурса  
«Мисс Земля — 2017», проходившего  
на Филиппинах. Девушка стала одной из трех 
вице-мисс, награжденных в номинациях 
«Огонь», «Воздух» и «Вода». В преддверии Ново-
го года Лада вспоминает о том, чем впечатлил 
её уходящий год.
Как-то на конкурсе ко мне подходит человек и го-
ворит на плохом русском: «Я так счастлив видеть здесь 
представительницу России!». Я отвечаю: «Здравствуйте, 
да, спасибо, очень приятно». Потом у девчонок спраши-
ваю: «Это кто?». А они мне: «Да ты что?! Это же Стивен 
Сигал!». А я даже и не знала, кто это! Про себя думаю: 
«Ладно, в Интернете посмотрю».
Весь год я сильно переживала. Мировой конкурс – 
хотелось выглядеть достойно. Горный университет 
очень мне помог в подготовке, благодаря поддержке 
вуза все получилось на высоком уровне.
Встреча года – с родителями после поездки. Она была 
очень долгожданной, ведь я на месяц задержалась на 
Филиппинах вместе с другими победительницами: мы  
летали в Камбоджу, участвовали в разных социальных 
и экологических акциях. За это время я очень соскучи-
лась по родным!
После коронации стало только сложнее: мероприя-
тия, интервью, съемки. Бывали такие дни, когда прихо-
дилось вставать в три утра, чтобы в пять быть в студии. 
Час, чтобы накраситься и быстро перекусить. Домой 
приезжали только поздно ночью. И часто – все это вре-
мя без обеда и ужина, ну, может, печеньку от спонсора 
удастся перехватить.
Один раз соседка по комнате, представительница 
Кыргызстана, попросила меня что-нибудь спеть. Слы-
шимость в отеле была очень хорошая, да я еще, види-
мо, спела «тихо»... Через некоторое время прибегают к 
нам в номер организаторы, спрашивают: «Это отсюда? 
Это кто? Это вы?». Я говорю: «Ну да». Сама стою в до-
машней одежде, в футболке, шортах: мы же в платьях 
в номере ходить не будем. А они достают камеру и 
говорят: «Пой». И с тех пор меня просили каждый день 
петь на мероприятиях.
Конкурс талантов стал для меня самым ярким впе-
чатлением. Мы выступали в парке перед 5 тысячами 
человек. Я знала, что могу победить, потому что един-
ственная из всех участниц владела академическим вока-
лом. Сольно исполняла хор «Улетай на крыльях ветра». 
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ПОЭТИЧЕСКОЙ СТРОКОЙУ меня безумно кружилась голова: на улице 35-градус-
ная жара, время за полночь, а я не спала с шести утра. 
Но у меня был такой всплеск адреналина, я чувствовала 
отдачу зала – и победила! Выступить перед большим 
количеством зрителей – всегда было моей мечтой.
Это невероятное ощущение: ты отдаешь людям все 
и оно возвращается с лихвой! Я поняла, что на этом 
можно построить всю свою жизнь.
Для меня стала неожиданностью победа на конкурсе 
пляжной одежды. Я ведь ничего особенного с собой не 
привезла: только купальник и парео. Остальные дев-
чонки постарались: подобрали такие наряды, в которых 
если не плавать, то уж шикарно дойти до пляжа точно 
можно. И вот смотрю я на свой купальник и парео, 
думаю, что можно с этим все сделать – вариантов-то 
немного. В итоге просто повязала одно на другое. На-
граждали нас вечером, уже после конкурса талантов. 
И вот ведущий спрашивает у зрителей, кто же станет 
победительницей на конкурсе купальников. И публика 
взрывается: «Russia!». Это было что-то невероятное!
Я думала, что участницы на конкурсе будут стер-
возные. Но девчонки оказались очень добрые, все 
друг другу помогали. С победительницами я до сих пор 
поддерживаю теплые отношения. В этом году «Мисс 
Земля» стала представительница Филиппин, а в тройку 
вице-мисс вошли участницы из Колумбии, Австралии 
и я из России. Мы постоянно переписываемся, соби-
раемся друг к другу в гости съездить. Я посылаю де-
вочкам фотографии со снегом, и они радуются: тоже 
хотят снежное Рождество. Недавно спрашивали у меня 
про температуру зимой, я говорю: «Градусов 20-25 мо-
роза». Девчонки давай ужасаться, как мы там живем, 
пришлось объяснять, что у нас дома отапливаются. Они 
думали, что это у нас в квартирах так холодно.
Быть красивой каждый день – это очень сложно.  
В салон все время ходить невозможно, поэтому всем 
секретам приходится учиться самой. Но перед зерка-
лом я провожу минут 15, не больше. Утром – быстро 
умылась, накрасилась перед выходом, вечером – убе-
дилась, что вся косметика смылась. Ничем особенным 
я не пользуюсь: тональный крем под глаза, чтоб никто 
не видел, что ты три ночи не спала, и тушь, чтобы каза-
лось, что у тебя более-менее длинные ресницы.
Ты начинаешь лучше понимать свою страну, толь-
ко когда оказываешься за ее пределами и видишь ее 
со стороны. Я убедилась в том, что очень люблю свою 
Россию.
На Филиппинах я поправилась на 5 кг. Там кормили 
хорошо: много, жирно и сладко. Я большая сладкоеж-
ка, ем все. Но стараюсь делать это маленькими порци-
ями и регулярно, каждые 2-3 часа. Чтобы организм не 
думал: «Меня опять не будут кормить 12 часов» и не 
откладывал ничего про запас.
Никаких особых секретов красоты и стройности нет. 
Я тренируюсь три раза в неделю в любом состоянии. 
Физические нагрузки очень важны. Можно заниматься 
дома, выполнять обычные гимнастические упражнения, 
которые все знают, но двигаться обязательно нужно, 
чтобы прийти в тонус.
Химию в косметике я не очень люблю. Вот привезла 
из Филиппин кокосовое масло. Оно для всего! И для 
волос, и для лица, и для ресниц и бровей. Можно даже 
посуду им чистить и готовить на нем. Незаменимая для 
любой хозяйки вещь!

Под Новый год
Твои подружки в ночь гадают,
Мурлычет кот и печь пыхтит.
Девчонки милых обсуждают,
В оконце Млечный Путь блестит.

Над ними звезды золотые,
Горят они, как маяки.
Смеются девки озорные,
Страдают в сенках парубки…

Ты нам играй, играй, гитара,
И пой, волшебная струна,
Чтоб навсегда мы были парой,
Чтоб от тебя был без ума.

Вот ты идешь по переулку,
Там, где сияют небеса.
К тебе я выйду на прогулку,
Чтоб вместе встретить чудеса.

Там колокольчик где-то звонкий,
Здесь кружева зима плетет.
На небе месяц смотрит зоркий,
Куда ж любовь нас заведет?

Ты нам играй, играй, гитара,
И пой, волшебная струна,
Чтоб навсегда мы были парой,
Чтоб от тебя был без ума!

Александр Семин,
директор Института мировой экономики УГГУ, 

д-р экон. наук

В Новогоднюю ночь
В новогоднюю ночь, 
Коли станет невмочь, 
Положите себе под подушку 
Сохранённую чудом с далёких времён, 
С детства милого память – игрушку.

В новогоднюю ночь,
Чтобы людям помочь,
Пусть сбываются сны и виденья,
И пусть память хранит
Нежность милых ланит
И все чудные в жизни мгновенья.

В новогоднюю ночь
Всё недоброе прочь.
Пусть никто и нигде не страдает.
Пусть шумит только лес.
Пусть снежинки с небес
На щеках в твоих ямочках тают.

Сергей Тимухин,
профессор кафедры горной механики, д-р тех. наук
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Е.А. Справцева, директор научной 
библиотеки УГГУ

– Подходит к концу 2017 год, ко-
торый стал для библиотеки Горного 
университета особенным – юбилей-
ным: сокровищнице знаний первого 
вуза Урала исполнилось 100 лет, –  
говорит Е.А. Справцева, директор 
научной библиотеки УГГУ. – Это 
определило направления деятель-
ности и дало повод в очередной раз 
заявить о себе, показать ресурсные 
возможности и разнообразие услуг.

Номинация
«Юбилей сокровищницы знаний»

Все планы удалось реализовать, 
только благодаря сотрудникам би-
блиотеки – людям неравнодушным, 
инициативным и творческим. Это 
им принадлежат идеи нестандарт-
ных решений, это они сочиняют 
сценарии и наполняют новым смыс-
лом традиционные библиотечные 
мероприятия, продвигают библи-
отеку и вуз в соцсетях. И конечно, 
не могу не отметить наших партне-

ров, друзей, коллег, для которых 
библиотека не просто книгохрани-
лище: генерального директора 
ООО «Буровзрывные работы–
Урал» Сергея Юрьевича Хабаро-
ва, генерального директора ООО 
«Уральская каолиновая компа-
ния»  Алексея Павловича Жукова, 
начальника Управления архива-
ми Свердловской области Алек-
сандра Александровича Капусти-
на, сотрудника Государственного 
архива Свердловской области 
Олега Юрьевича Сарафанова, 
преподавателей кафедр универси-
тета и коллег из других библиотек. 

Спасибо вам за дружбу и помощь!
С Новым годом!

ЗВЕЗДЫ ФАКУЛЬТЕТОВ

Елена Справцева о семейных традициях:
– У меня и моей семьи, пожалуй, два самых любимых праздника – 

Новый год и День Победы. 
Ощущение приближения Нового года начинается задолго до само-

го праздника – это елочные базары, запах мандаринов, веселая суета, 
Деды Морозы со Снегурочками, спешащие с подарками к малышам… 
Даже время от времени пролетающие снежинки тоже настраивают на 
праздничный лад.

Сколько себя помню, елку папа ставил огромную, до четырех метров, 
благо потолки позволяли! У нас до сих пор хранятся те самые елочные 
игрушки. Моей любимой был – маленький стеклянный, запорошенный 
снегом домик, в котором светились теплым желтым светом окна.

По давно заведенной традиции 31 декабря мы собираемся у моих 
родителей. Счастье – собраться всем четырем поколениям вместе за 
одним столом! Это начинаешь понимать и ценить только с годами! С не-
давних пор появилась у нас еще одна традиция – поздравлять по скайпу 
с наступающим Новым годом далеких, но близких родственников, так 
сказать, «от нашего стола – вашему столу»! Минут за десять до боя ку-
рантов мы дарим друг другу подарки и прощаемся с уходящим годом, 
загадываем желания, а потом все вместе идем гулять.

Одно из новогодних пожеланий моей внучки прошлого года ста-
нет символом года наступающего. Это померанский шпиц, по паспорту 
Воздушный Поцелуй, а по-домашнему Чупа. Веселый, умный, любозна-
тельный и доброжелательный любимец всей семьи обязательно будет 
встречать Новый год с нами! А еще следующий год – год моей внучки 
Даши, ей исполнится 12 лет!

Тот, кто читает 
книги, будет 
управлять теми, 
кто «сидит» 
в гаджетах.

Совещание в научной библиотеке УГГУ
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Номинация
«Мастер на века»

На кафедре эксплуатации горного 
оборудования Мария Васильевна 
Жеребцова трудится  более 40 лет 
в должности «рабочий высокой ква-
лификации». С ее участием прошли 
обучение токарному делу многие 
поколения студентов различных 
специальностей, большинство стали 
крупными специалистами горного и 
машиностроительного производства. 

– Учила нас – студентов группы 
ГРМ-93 Мария Васильевна токар-
ному делу строго и доходчиво, –  
рассказывает Д.И. Симисинов, зав.
кафедрой эксплуатации горного 
оборудования. – Всем было ин-
тересно после лекций в аудиториях 
спуститься в мастерские и порабо-
тать на настоящем станке.

Мастерская со станками, оснастка, 
инструмент – это хозяйство Марии 
Васильевны, которое она собирала 

Старший преподаватель кафедры экономичес- 
кой теории и предпринимательства А.Н. Иванов 
умеет заинтересовать студентов на своих лекциях.   
– Когда я только начал читать лекции в Горном универ-
ситете, я почувствовал, что мне не хватает обратной свя-
зи со студентами, – рассказывает Андрей Николаевич, –  
и я уже в первом семестре организовал общение в фор-
мате вопрос-ответ. Такая система помогает, во-первых, 
оценить уровень усвоения материала у студентов, а 
во-вторых, позволяет мне самому глубже узнать пред-
мет, ведь в поисках ответа порой приходится обращаться 
к дополнительной литературе. Вопросы мне пишут после 
лекций, отвечаю на очередном занятии или персонально.

На занятиях у Андрея Николаевича не заскучаешь, 
он вовлекает студентов в деловые игры и решение кей-
сов по экономике природопользования и даже предла-

Номинация
«Любимый преподаватель»

гает им писать эссе. Лекции выстраивает в форме диа-
лога, материал дополняет новой информацией, взятой 
из средств массовой информации. Для наглядности ис-
пользует слайды, презентации, документальные филь-
мы. В рамках внеаудиторной работы со студентами 
читает открытые лекции по экономическому развитию 
нашей страны в общежитии ИЭФ (корпус Д).

Большое внимание преподаватель уделяет знаком-
ству с предприятиями, с этой целью договаривается с 
руководителями и возит студентов на ознакомительные 
экскурсии. Так, недавно он побывал со своими студен-
тами на предприятиях «Пневмостроймашина» и «Кара-
башмедь» и практику эту намерен продолжать.

А как у Андрея Николаевича обстоят дела 
с Новым годом, поинтересовались мы.

О семейных традициях:
– На Новый год мы всегда собираемся большой 

семьёй у бабушки и все вместе, с шутками и приба-
утками, лепим вручную пельмени, которые уже мно-
го лет являются традиционным новогодним блюдом.

О новогоднем чуде:
– В прошлом году на новогодних каникулах я был 

в Грузии, учился кататься на горных лыжах. Когда я 
оказался один  в лесу на застрявшей в снегу маши-
не, проезжающие мимо местные жители выручили 
меня и пригласили в гости. За столом мне рассказа-
ли главный секрет кавказского долголетия – почаще 
улыбаться!

и опекала более 40 лет! И почти все 
работает, хотя не намного моложе 
своей хозяйки.

Сегодня, конечно, современные 
технологии в машиностроении –  
это компьютерное моделирование  
деталей и процессов обработки,  
станки с числовым управлением,  
3D-печать. И спрашиваются не 
столько умения и навыки мастера, а 
сколько компетенции в информаци-
онных технологиях. Но вот ситуация: 
в этом году на кафедре мы запу-
стили программу дополнительного 
профобразования для школьников 
«Профдебют в машиностроении: 
ЗD-моделирование изделий и про-
цессов», и одно из занятий мы про-
вели у Марии Васильевны – дети с 
большим интересом слушали тока-
ря, а затем с азартом точили детали. 
После окончания курсов в каждой 

анкете школьники выразили жела-
ние еще побывать в мастерской.

Отмечу, что у Марии Васильев-
ны учился и мой отец, и я рад, что 
уже и мой сын успел побывать на 
уроке нашего мастера.

Уважаемая Мария Васильевна,  
кафедра эксплуатации горного обо-
рудования поздравляет Вас с Новым 
годом и выходом на заслуженный 
отдых! Искренне желаем Вам креп-
кого здоровья, внимания друзей и 
близких и долгих лет жизни!
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– Ну, если так, то хорошо, бу-
дем стараться соответствовать вы-
сокой оценке студентов, – при-
знался преподаватель и объяснил, 
почему он спрашивает со студентов 
по всей строгости: – В области под-
земного строительства в настоящее 
время особенно остро требуются 
специалисты высокого уровня про-
фессиональной подготовки. Поэто-
му выпускать псевдоспециалистов 
мы просто не имеем права. Очень 
часто, когда приходится «натяги-
вать» тройку какому-либо студенту, 
мысленно представляешь, кем ста-
нет этот молодой человек. А если он 
придет на строительную площадку 
и будет принимать участие в строи-
тельстве зданий и сооружений, под-

Номинация
«Требовательный 
преподаватель»

– Новый, 2018 год наша се-
мья будет наконец-то встречать в 
новом доме, который у нас нахо-
дится в стадии окончания строи-
тельства, – поделился Владимир 
Михайлович. – Там подросли 
елочки, нарядим одну из них и на 
свежем воздухе отпразднуем. А 
самым запоминающимся в моей 
жизни был новогодний праздник 
в студенческие годы, который мы 
встречали за городом. В самый 
разгар веселья у нас погас свет, 
так как сильным ветром повре-
дило линию электропередач. Но 
мы не растерялись и зажгли све-
чи, так, в свете мигающих огней и 
продолжили празднование.

Всем сегодняшним студентам я 
желаю удачи на сессии, оставать-
ся всегда в тонусе, не унывать в 
случае провала, а направлять все 
силы на восполнение знаний.

«Вы знаете, что студенты Вас считают самым строгим и тре-
бовательным преподавателем?» – спросили мы у В.М. Вику-
лова. «Нет, не знаю», – удивился Владимир Михайлович, кото-
рый читает лекции по техническим дисциплинам для студентов 
специальностей «Строительство и эксплуатация инженерных 
сооружений», «Шахтное и подземное строительство» на горно-
технологическом факультете.

вергая тем самым реальной опасно-
сти здоровье и жизни людей?

Кроме того, Горный универ-
ситет, с именем которого тесно 
связано развитие горнозаводской 
промышленности Урала, сложив-
шимися традициями уникальным 
образом способствует становлению 
личности будущих специалистов –  
строителей, горных инженеров. 
Престиж университета ко многому 
обязывает наших студентов. 

Я много лет работал на одном 
строительном предприятии и знаю, 
что нашим выпускникам придет-
ся решать не только сложные про-
изводственные задачи, но и при-
нимать решения в нестандартных 
ситуациях, выполнять технико-эко-

номические обоснования. И я на-
чинаю студентов готовить к этому 
с простейших задач, тренировоч-
ных упражнений, которые по мере 
изучения материала усложняются. 
Сегодня на производстве требуют-
ся специалисты, владеющие авто-
матизированным пакетом расчета 
стоимости строительных объектов. 
Всему этому я стараюсь научить ре-
бят. Строительство требует высокой 
технологической дисциплины, и как 
тут не требовать.

Ст. преподаватель
кафедры шахтного
строительства 
В.М. Викулов 
со своими студентами
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– В университете начался переход на единую ин-
формационную систему, – рассказывает начальник 
Центра компьютерных технологий А.С. Лылов, – на 
базе 1С: Универсиет ПРОФ, 1С:Документооборот,1С:Зар-
плата и кадры, которая позволит стандартизировать и 
унифицировать передвижение документов, их согла-
сование, а также сформировать единую базу данных 
студентов и работников вуза. Единая информационная 
система – важный показатель  для прохождения ат-
тестации университета, а во-вторых, она дает возмож-
ность оперативно отвечать на запросы контролирующих 
организаций.

В этом году второй раз приемная кампания про-
водилась на программном продукте 1С: Университет 
ПРОФ, благодаря чему  весь контингент студенческого 
состава впоследствии удалось перевести в единую базу 
данных.

Мы установили программу 1С: Документооборот, 
прописали пути передвижения документов финансовых 
служб в плане проведения госзакупок, а также осуще-
ствили внедрение этой программы  в наш центр с целью 
контроля и перехода на электронный документооборот.

Работа будет продолжена в 2018 году, ведь в свя-
зи с переходом на программный продукт фирмы 1С 
нам предстоит установить современное программное 
обеспечение на всех 46 кафедрах. Кроме некоторых 
кафедр, оно уже установлено на рабочие компьютеры  

Николай Владимирович Макаров – самый моло-
дой среди заведующих кафедрами УГГУ и, по словам 
коллег, самый увлеченный человек. 

Он с детства болеет за футбольный клуб «Урал». 
Последние три сезона со своими друзьями ходит прак-
тически на каждый домашний матч команды, увлекая 
за собой и студентов.

– Этим летом было серьезное достижение в практи-
чески 100-летней истории нашего футбольного клуба –  
он вышел в финал Кубка России по футболу, – с гор-

Номинация
«Новый поворот»

Номинация
«Человек 
увлеченный»

Антон Лылов о семейном Новом годе: 
– Новый год мы всегда встречаем в дома, в кру-

гу семьи. Наряжаем елку, делаем праздничный ужин, 
где традиционное блюдо меняется в зависимости от 
того, под каким знаком грядет очередной год. На сле-
дующий день у нас традиционная встреча у моей ба-
бушки, где собирается вся наша большая семья род-
ственников, которая за годы выросла до 25 человек.

руководителей управлений. В скором времени планиру-
ется обучение по работе в данных программных продук-
тах. Параллельно идет процесс внесения информации о 
выпускниках вуза в базу Автоматизированной системы 
формирования и ведения «Федерального реестра све-
дений о документах об образовании и (или) о квалифи-
кации, документах об обучении» (ФИС ФРДО).

достью отмечает Николай Владимирович. – До матча 
мы объехали большое количество достопримечательно-
стей Сочи, нам удалось выбраться в горы, где мы слу-
чайно встретили болельщиков соперника по финалу –  
команды «Локомотив», порадовались друг другу (на 
снимке, Н. Макаров крайний слева). Болеть за свой 
«Урал» мы ездили и в Пермь, этот город когда-то  пре-
тендовал на звание столицы Урала, и, наверное, поэтому 
болельщики там агрессивно настроены исторически про-
тив екатеринбуржцев, и до и после матча они склонны 
выяснять отношения. Но факт остается фактом. Екате-
ринбург – сталица Урала! В Казань ездили, где «Урал» 
играл с местным «Рубином».

После работы  Николай Макаров частенько играет 
в хоккей, считает эту игру настоящей мужской игрой – 
жесткой, энергичной и в то же время красивой.

Еще одним увлечением горняка является путеше-
ствие, к своим 33 годам он посетил множество стран. 
Новый год даже однажды встречал в самолете, когда 
летел в Индию. 

– Индия покорила меня экзотикой, счастливыми, 
беззаботными людьми, – делится наш путешествен- 
ник. – Это не значит, что у них нет проблем, просто мен-
талитет у народа такой, улыбка помогает им по жизни.

А еще Николай Владимирович – потомственный 
филателист, небольшая коллекция ему досталась от де-
душки, сегодня она насчитывает более 3 тыс. марок, и 
основным направлением автор считает коллекциониро-
вание марок, выпущенных к Олимпийским играм.
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– Люблю студентов и свою ра- 
боту, – с удовольствием признается  
Любовь Александровна Сторо-
женко, заместитель декана фа-
культета гражданской защиты 
(ФГЗ) по научной работе, доцент 
и преподаватель информационных 
технологий кафедры геологии и за-
щиты в чрезвычайных ситуациях. – 
Горжусь тем, что многие выпускники 
нашего факультета работают в систе-
ме МЧС России, занимая и руково-
дящие должности. Некоторые из них 
являются сегодня государственными 
инспекторами по надзору ядерной и 
радиационной безопасности, другие 
возглавляют отделы гражданской 

Номинация
«Лучший заместитель декана»

обороны и чрезвычайных ситуаций 
крупных предприятий. 

Как отмечает декан факультета 
А.И. Семячков, в успехах их студен-
тов огромная заслуга Л.А. Сторо-
женко. Два года подряд (2015-2016 
и 2016-2017 уч. гг.) ФГЗ занимает 
первое место в университете по на-
учно-исследовательской работе. По 
итогам этих двух лет на факульте-
те насчитывается 3 президентских,  
4 правительственных (РФ) и 8 гу-
бернаторских стипендиатов. Любовь 
Александровна активно привлекает 
студентов к участию в конферен-
циях, в том числе международного 
уровня, олимпиадах, научных се-

– Меня многое связывает с гор-
няками, геологами – говорит Ляля 
Гайнулловна. – Мой папа работал в 
советской геологии. В группе горня-
ков Магнитогорского государствен-
ного технического университета  им. 
Г.И.Носова я проводила экспери-
ментальную часть своего научного 

Номинация
«Лучшая завкафедрой»

Ляля Гайнулловна Юсупова в Горном университете работает 
третий год. Преподаватели иностранных языков требовались и 
в другие вузы Екатеринбурга, но она выбрала Горный.

исследования, когда писала канди-
датскую диссертацию. На  горного 
инженера-электрика сегодня учится 
мой сын.

Горняки – особенный народ, я 
бы сказала, с каким-то светом и те-
плом в душе. Искренность, доброта, 
ответственность – их главные ка-

минарах. У многих из них она яв-
ляется научным руководителем. К 
этому можно добавить и то, что че-
тыре года подряд группы кафедры  
Л.А. Стороженко становятся луч-
шими в университетском конкурсе,  
где одним из показателей является  
участие студентов в научной работе.

Кафедра геологии и защиты в 
чрезвычайных ситуациях успешно 
включилась в процесс формиро-
вания эффективной магистратуры, 
которая сейчас проводится в вузе. В 
настоящее время на кафедре созда-
ется новое направление магистрату-
ры «Аудит и экспертиза в техносфер-
ной безопасности». 

чества. И когда я пришла в Горный 
университет, я еще раз убедилась 
в этом. Меня очень тепло и добро-
желательно встретили на кафедре, 
Нина Александровна Удачина, кото-
рая до меня руководила коллекти-
вом, сегодня мой первый советчик 
и помощник. Здесь работают высо-
копрофессиональные специалисты, 
которые с готовностью подхватыва-
ют все новое, привнося свои творче-
ские идеи. На сегодняшний день на 
кафедре заложен фундамент фор-
мирования своей научной школы, 
которая уже занимается вопросами 
иноязычной подготовки студентов 
неязыковых специальностей вуза 
и межкультурной коммуникацией.  
С коллегами кафедры и других вузов 
мы делаем  совместные научные ра-
боты, участвуем в научно-практиче-
ских конференциях разного уровня.

С прошлого года в рамках Гор-
нопромышленной декады провели 
научно-практическую конференцию, 
которая получила статус всероссий-
ской (до этого она была межвузов-
ской), в ней принимают участие пре-
подаватели вузов разных городов 
Российской Федерации. С 2018 года 
планируем также проведение двух 
всероссийских научно-практических 
конференций на иностранных язы-
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Любовь Стороженко отвечает на новогодние вопросы:
– Когда начинаете ощущать приближение Нового года?  
– Новый год у меня начинается всегда с Дня кафедры, который мы 

приурочиваем ко Дню спасателя (27 декабря). К нам обязательно при-
ходят выпускники, мы награждаем лучших студентов дипломами, в том 
числе от Уральского регионального филиала МЧС. После торжественной 
части, за чашечкой чая, вспоминаем с ребятами их студенческую жизнь, 
они делятся своими успехами в работе и личной жизни. И уже приходят 
к нам со своими детьми и вторыми половинками. Для них кафедра – это 
второй дом. И мы, преподаватели, очень этому рады.

– Какой подарок в этом году для Вас особенно приятный?
– Семья мне подарила поездку в Санкт-Петербург в новогодние  

каникулы.
– А какие подарки приготовили Вы?
– Сын любит фотографировать, ему подарю объектив со спецэффек-

тами, а мужу – сертификат на экстремальные гонки с инструктором.
– Что считаете самой большой удачей в жизни?
– Моя жизнь – и есть самая большая удача!!! То, что жизнь моя 

связана с Горным – это тоже большая удача. Своего дорого, любимого 
человека я встретила в Горном университете, мы с ним учились в одной 
группе. Это нас очень сближает, у нас много общего, есть что вспомнить, 
о чем поговорить. Одним словом, юность всегда с нами. Мой любимый 
сын – это тоже большая удача в моей жизни.

Ляля Юсупова о новогоднем настроении:
– Всегда надо верить в чудо, потому что без веры и надежды те-

ряется смысл всего нашего существования. Надо загадывать желания, 
ведь давно замечено, что мечты имеют одну особенность – сбываться. 
И всегда надо помнить своих учителей по жизни и под Новый год всем 
им пожелать добра.

Из опыта работы:
– Очень уважаю своих студентов и прислушиваюсь к их мнению.  

У меня есть такое правило: через полгода работы с группами я даю за-
дание студентам написать мне письмо «Здравствуйте, Ляля Гайнулловна!», 
в котором прошу охарактеризовать наши совместные уроки, высказать 
впечатления от моих лекций и предложить какие-то свои идеи по по-
строению занятий. И такие интересные подсказки бывают!

Из писем студентов Ляле Гайнулловне

«Для меня уроки английского языка являются самыми лучшими из 
всех, так как я на них получаю очень много знаний. Я счастлив, что наши 
уроки проходят настолько интересно, что не бывает скучно! Скороговорки, 
песни, стихи, фильмы – как здорово, что все это мы используем на наших 
занятиях».

«Я никогда не любил английский язык, так как он был для меня сложен 
в запоминании. Хотя и сейчас он нелегкий, но мне стало легче его учить 
из-за Вашего отношения к нам. Я знаю, что если я не сделал домашнюю 
работу, я могу прийти на следующий день и сдать ее – и Вы всегда примете. 
Ваше позитивное настроение всегда делает день, так как английский у нас 
первой парой. Мне очень нравятся наши проекты – «Рождество», «Мой 
город», «Горная промышленность: реальность и перспективы». Особенно 
запомнился проект про наш университет, где мы работали в группах. Пусть 
будет побольше проектов, самых разных. Это очень интересно для меня  
и всех ребят. Работа над ними сплачивает группу».

«Вы одна из самых интересных личностей в моей жизни! Вы рассказы-
вали о тренингах, что на самом деле интересует меня, особенно межнацио-
нальные тренинги. Моя мечта – стать лучшим предпринимателем. Спасибо, 
что Вы достались именно нам. Я очень рад этому!».

«Вы не только даете нам знания английского языка, но и учите нас быть 
добрыми, сострадательными и просто человечными людьми, что очень 
важно в жизни».

ках – для студентов и отдельно – 
для преподавателей вузов. 

Для успешной аккредитации 
вуза приоритетным направлением 
является наука. И своей задачей 
коллектив кафедры считает раннее 
привлечение студентов к научной 
работе. В прошлом году со студен-
том горнотехнологического факуль-
тета Денисом Величкиным подго-
товили научную работу, которая 
имеет российский индекс научного 
цитирования. И приняли участие 
в Международном конкурсе науч-
но-исследовательских работ, в ре-
зультате – 1 место. Очень горжусь 
своими студентами!

Второй год наша кафедра ор-
ганизует в университете Межна-
циональный фестиваль дружбы 
народов «Россия – великая наша 
держава», где студенты на уровне 
макро - и микрокультур показывают 
свои таланты. Когда глобализация 
входит в нашу жизнь, очень важно, 
чтобы каждый народ сохранил свою 
идентичность.

А недавно мы отпраздновали 
католическое Рождество, студентам 
важно знать традиции стран изуча-
емых языков. 

У нас еще есть интересные идеи, 
но самое главное богатство нашего 
университета – это наши студенты. 
И когда они, уже получив дипломы, 
продолжают вспоминать о годах 
учебы с чувством благодарности, 
это очень радует.

Л.А. Стороженко, заместитель декана 
факультета гражданской защиты 
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ДОБРЫЕ ДЕЛА

Случилось это осенью, в сентя-
бре. Утром 10-го числа сотрудник 
кафедры теологии Сергей Попов 
поднял тревогу: на обочине воз-
ле университетского храма Николая  
Чудотворца появились четыре ще-
ночка. Малышей сначала накормили 
и напоили. Еду они с удовольствием  
приняли, при этом сторонясь людей 
и держась маленькой отважной куч-
кой. Затем специалисты информу-
правления обратились к студентам 
через социальную сеть «ВКонтакте» с 
просьбой приютить хвостатых гостей 
и параллельно стали обзванивать 
приюты и фонды в надежде пристро-
ить животных. Однако везде получи-
ли отказ. Утром малышей на прежнем 
месте не оказалось, а видеокамера 
на храме зафиксировала, как позд-
но вечером их увезли две девушки и 
мужчина. Удалось выяснить, что жи-
вотных подобрала волонтер приютов 
для бездомных животных Надежда 
Пасечная (на снимках), которая пер-
вым делом привезла их в ветклинику, 
где собачек обследовали и, как оказа-
лось, вовремя приступили к лечению:  
у всех обнаружилось опасное забо-

– Федя очень отважный, когда мы увозили щенков с обочины, он так 
защищал всех! Сегодня он милейшее создание. Людей просто обожает, при  
встрече крепко обнимает и лижет в лицо, да так, что отвертеться от него 
невозможно. У него все в превосходной степени! Если кому-то в жизни не 
хватает любви и ласки, Федя восполнит с лихвой!

Маруся более сдержанная, тихая, уравновешенная и понимающая 
девочка, она с удовольствием помолчит с вами, тихо посидит рядышком, 
засыпая под заботливое поглаживание. А если изволите поиграть с ней, 
будет преисполнена благодарности и поддержит любое ваше чудачество.

Красавица Шейла сурова и строга только на вид, в душе это милая 
хулиганочка, которая в любой стае всегда будет лидером, хозяина полюбит 
больше себя и пойдет за ним в огонь и воду – она в долгу не останется.

Нежная, хрупкая, беззащитная, легко ранимая Лора украсит жизнь 
тому человеку, кто жаждет о ком-то заботиться, кого-то лелеять и холить. 
Лора позволит вам реализовать нерастраченную любовь и нежность, в бла-
годарность вы получите тот «хвостик», который будет тихонечко следовать 
за вами повсюду, улавливая ваше настроение и всецело разделяя его.

Горняки в беде 
не бросают

Усилиями добрых людей, в том числе горняков, удалось спасти 
четырех маленьких щенков, которые взывали о помощи на 
обочине проезжей дороги.

левание – энтерит. За анализы, ка-
пельницы, уколы, таблетки Надежда 
отдала последние деньги и обрати-
лась с просьбой к горнякам хоть чем-
то помочь. И коллектив откликнулся: 
преподаватели и сотрудники УГГУ со-
брали около 10 тысяч рублей и отпра-
вили их по указанному адресу. Кроме 
того, небольшие денежные суммы на 
счет перечислили студенты.

Сегодня все щенки живы и здо-
ровы и находятся на передержке у 
добрых людей, которые выходили 
их. Горняки, поможем найти хозя-
ев нашим пятимесячным щенкам! 
А пока им необходимо следующее: 
корм собачий, крупы, глистогонные 
препараты, витамины, ошейники, 
поводки, теплые одеяла для под-
стилок. Кроме того, нужны деньги 
на прививки, а еще остался долг 
перед клиникой «Ника», где лечили 
щенков (спасибо специалистам!). 
На все вопросы ответит Надежда 
Пасечная, ее тел. 8 912 225 32 28.  
Мы познакомились с ней, она при-
шла к нам в редакцию и рассказала, 
как живут спасенные животные и ка-
кие у них характеры:

Нежная, ранимая Лора

Отважный, игривый Федя

Тихая, понимающая Маруся

Гордая красавица Шейла


